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历下区2600余名工作人员和被征收居民共同向40余户未搬迁居民呼吁：

““让让我我们们一一起起搬搬回回新新家家””
锦旗不仅代表了

居民的认可，也是对早
日搬进新家的期盼

随着济南中央商务区（安
置区）旧城改造项目征地拆
迁工作的不断推进，目前签
约率已超过99%，未签约居民
只有40余户。为了让不足1%
的被征收居民认清现状，及
早签约，奋战在一线的工作
人员更是加班加点，辛苦付
出。

“越是到最后，越是要全力
以赴。我们片区已经打破小组，
根据未签约居民的特点，全方
位做思想工作。由于后期难度
加大，签约一户的工作量能抵
之前的十多户。”第六片区责任
街道千佛山街道办事处主任杨
玉宇说。

辛苦没有白费，10月 10
日又有一户居民签约。“她之
前就是被个别律师蛊惑，既
不和工作人员见面，更不和
我们交流。一方面给她的亲
属做思想工作、讲解政策，另
一方面也将揭露不良律师的
报道送上门去，通过连续 20
多天的工作，终于让她看清
了现实，及时签约。”杨玉宇
告诉记者。

就在记者采访的同时，二
钢宿舍24号楼的居民代表为
片区工作人员送来锦旗。居
民舒女士告诉记者，前几天

看到中央商务区的景观规划
设计，感觉太高大上了，“那
些被蒙蔽欺骗的居民赶快醒
悟 过 来 ，大 家 一 起 搬 回 新
家”。

“锦旗不仅是对我们付出
的认可，也是对我们的督促，

更代表了居民对早日搬进新
家的期盼！”杨玉宇说。这句
话说出了历下区2600多名工
作人员的心声，“自始至终我
们都站在居民的角度上考虑
问题，维护每一户居民的合
法权益。”

政府会一把尺子量
到底，拖到最后的居民
只会增加自己的损失

10月12日，推开中央商务
区征地拆迁指挥部第四片区工
作组的大门，工作人员正在讨
论入户后的问题，“仅剩的未签
约居民已经开始真正思考自己
想要什么了。”责任街道龙洞街
道办事处副主任邱长文说，“不
过，政策是一把尺子量到底，不
可能有任何突破，拖到最后的
居民只会增加自己的损失。”

10月11日，李先生主动签
约。对现在40余户未签约居民
来说，每一户的签约成功，都有
非常重要的引导意义。

为了做通李先生的工作，
龙洞街道安排了六七名工作人
员轮流和他谈心，工作单位、家
里、公交车上，每天都有人给他
讲政策、说形势。邱长文说，“有
时候去他单位，他就跑回车间
躲起来，工作人员就一直等到
他下班。”甚至，工作人员为了将
就李先生的工作和休息时间，不
惜在他家门口蹲守一夜。当李先
生一早打开门，发现工作人员已
经坐在台阶上、靠在墙上睡着
了。这种执着和真诚深深感动
了李先生，慢慢地，他从对不良
律师的言听计从到彻底看清律
师的真面目，从避而不见工作
人员到主动交流。“越来越多和
李先生情况类似的居民已经认

可我们的工作。”邱长文说。

唯有认清不良律
师的真面目，才能早日
拿到应得利益

对一些被别有用心的不法
律师鼓动而拒不配合拆迁的居
民，历下区将绝不放弃每一户，
全面靠上做工作，全心全意做
好解释、沟通和动员。工作在一
线的2600余名工作人员正用
自己的行为维护着居民的应得
利益。

目前，签约率已经超过
99%，只有不足1%的居民因受
到不良律师的蛊惑，不肯打开
心扉，与工作人员面对面交流。

“相信他们在内心也很煎熬和
纠结，是相信所谓的律师，还是
相信专家，相信政府？”历下区
相关负责人告诉记者，山东省
高级人民法院二审终审判决已
经下发，相信会有越来越多的
居民看清楚不良律师的真面
目，想突破政策和政府谈判多
获取利益是绝对行不通的。

记者了解到，有很多居民
都是晚上12点或者早上6点跑
过来，要求签约。“实在不应该
拿自己的应得利益与律师的空
口白话‘对赌’，拖来拖去，差点
赌没了应得的利益，差点赌没
了心仪的好房子。”许多曾经参
与诉讼的居民在幡然醒悟后，
纷纷这样表示。

（通讯员 杨晓琳）

近日，山东省高级人民法院依法对历下区人民政府房屋征
收决定一案作出终审判决，裁定项目合法、征收主体合法、征收
程序合法、征收标准合法，驳回上诉，维持原判决。

这一消息在历下区2600余名工作人员及被征收居民中产
生了极大反响，他们共同对40余户未搬迁居民发出呼吁，“不
要再受不良律师的蛊惑了！”“早日搬迁，安置房已经开工了，
我们一起搬回新家！”“千万不要再幻想靠‘拖’就能赢得额外
的利益，政府一定会一把尺子量到底！”10月12日，记者再次走
进济南中央商务区征地拆迁现场，对最新的工作进展进行了
采访。

二钢宿舍24号楼的居民代表为片区工作人员送来锦旗。
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